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 Verbale di adunanza 

L'anno 2025 ed allì 17 marzo alle ore 17.00 si è riunito il Consiglio 

dell'Ordine degli Avvocati di Torino nella Sala Consiliare, presso il locale 

Palazzo di Giustizia, nella persona dei Sigg.ri Avvocati: 

GRABBI Simona    Presidente 

NOTARISTEFANO Marina   Vice Presidente 

STRATA Claudio    Segretario 

NARDUCCI Arnaldo    Tesoriere 

ALASIA Alessandro    BALDASSARRE Paola 

BERTI Paolo      BERTOLI Germana  

BONA Marco     BRENCHIO Alessandra 

CAVALLO Carlo    CIURCINA Marco 

CRIMI Salvatore    GENOVESE Antonio 

KOUMENTAKIS Dafne   MANZELLA Alberto 

MICHELA Cristiano    MUSSANO Giampaolo 

ROSSI Daniela Maria    VALLONE Antonio 

VALLOSIO Filippo    VITRANI Giuseppe 

Consiglieri 

 

* * * 

Tutte le delibere odierne sono immediatamente approvate ed esecutive. 

------------------- 

 

FUORI SACCO: OIAD: MISSIONE TURCHIA – 20/23 MARZO 2025 – 

REL. PRESIDENTE 

Il Consiglio, udita la relazione della Presidente, delibera di autorizzare la 
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già Cons. Avv. XXXXXXXXXX a partecipare, in rappresentanza del 

Consiglio, alla missione di osservazione processuale che si svolgerà ad 

Istanbul dal 20.03.25 al 22.03.25 per l’udienza del 21.03.25 contro il 

Presidente dell’Ordine degli Avvocati di Istanbul e l’intero Consiglio. 

----------------- 

 

FUORI SACCO: INVITO CELEBRAZIONE 208° ANNIVERSARIO 

DELLA FONDAZIONE DEL CORPO DELLA POLIZIA 

PENITENZIARIA – 26 MARZO 2025 – REL. PRESIDENTE 

Il Consiglio incarica il Cons. Antonio Genovese di partecipare alla 

cerimonia. 

---------------- 

 

FUORI SACCO: EVENTO FORMATIVO CAMERA PENALE - 31 

MARZO 2024 - IL SEQUESTRO PROBATORIO DI SMARTPHONE E 

DISPOSITIVI INFORMATICI 

Il Consiglio accredita riconoscendo due crediti formativi. 

----------------- 

 

1. ESAME VERBALE DEL 10.03.2025 – REL. PRESIDENTE 

Il Consigliere Mussano, con riferimento al punto 11 del verbale, chiede che 

sia inserito quanto segue: 

- a pagina 7 dopo le parole “i 49.000 euro da attingere dal bilancio" il 

periodo: “Il consigliere Mussano ritenendo rischioso per il Consiglio subire 

delle vertenze da parte di tutti i dipendenti ed avendo già provveduto il 
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Consiglio stesso a versare un primo  acconto relativamente al fondo 

incentivante 2024, prelevando dette somme dal bilancio, chiede che venga 

messa ai voti la seguente proposta: pagamento del saldo 2024 ai dipendenti 

e successiva trattativa sindacale con le RSU e il dott. XXXXXXXXXX ai fini 

di definire il quantum del fondo per il 2025. 

Il Consiglio non approva detta proposta con il solo voto favorevole del 

consigliere Mussano.”; 

- a pagina 8 dopo le parole "il consigliere Mussano esprime parere 

contrario", l’inciso “avendo votato favorevolmente alla precedente 

proposta.”. 

Il Consiglio approva per il resto. 

 

************* 

           

 

DISCUSSIONE CONSIGLIARE  

 

2. TRASFORMAZIONE LUDOTECA PALAZZO DI GIUSTIZIA IN 

BABY PARKING: AUDIZIONE AVV. XXXXXXXXXX E GEOM. EZIO 

PELIZZI – ORE 17,15 

Il Consiglio accoglie l’Avv. XXXXXXXXXX e il Geometra XXXXXXXXXX 

che si sono occupati di sondare la possibilità di trasformare la ludoteca in 

baby parking in modo da poter ampliare l’utenza che la potesse utilizzare. 

Sono stati fatti degli approfondimenti con la dirigenza della commissione di 

vigilanza del Comune che dovrà dare il benestare. 

In primo luogo esiste un parere preventivo che indica la sola necessità di 

adeguarsi alle normative vigenti, rispettati i quali per l’ufficio nulla osta nel 

dare il via libera. 
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Il geom. XXXXXXXXXX conferma che la pratica edilizia da processare è 

molto semplice e che anche i lavori di adeguamento non sono 

particolarmente complessi. 

Sarà necessario anche descrivere le modalità con cui l’attività verrà gestita. 

Alle 17,18 interviene alla seduta l’avv. Cavallo. 

Il geom. XXXXXXXXXX spiega che le modifiche da fare sono minime: ci 

saranno da modificare i bagni per dividerli funzionalmente (bagni per i 

bimbi da una parte; bagni per addetti dall’altra). 

Orientativamente il costo per le modifiche/adeguamenti potrebbero 

aggirarsi intorno agli ottomila euro. 

Va tenuta ferma la possibilità che gli spazi possano essere utilizzati non solo 

da avvocati e magistrati o dipendenti del Ministero di Grazia e Giustizia ma 

anche dagli utenti che per qualsiasi motivo debbano accedere al 

Palagiustizia (ad es. testimoni citati per deporre). 

E’ anche necessaria una interlocuzione con il CPO. 

La Presidente chiede una relazione scritta su quanto oggi rappresentato. 

Il Coa li ringrazia e resta in attesa della relazione e degli aggiornamenti. 

---------------- 

 

3. CORTE D’APPELLO TORINO: ELENCO MAGISTRATI PER I 

QUALI MATURA NELL’ANNO 2025 IL QUADRIENNIO DI 

VALUTAZIONE DI PROFESSIONALITA’ – REL. BERTI E ROSSI  

Alle 17,32 interviene alla seduta Consiliare la Cons. Rossi. 

Il Consiglio incarica XXXXXXXXXX di inviare ai Presidenti del Distretto 

l’elenco in oggetto invitandoli a inviare al Consiglio eventuali segnalazioni 
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di fatti specifici relativi ai magistrati appartenenti al rispettivo circondario e 

soggetti alla valutazione di professionalità. 

Posto che si terrà a Roma al CNF in data 15.4.2025 una riunione nel corso 

della quale saranno date indicazioni su come raccogliere e strutturare le 

segnalazioni qui in esame e che alla riunione interverranno per il COA i 

Cons. Rossi e Berti, si resta in attesa di ricevere dai predetti Consiglieri una 

relazione sull’esito di tale incontro. 

---------------- 

 

4. FESTA COA E FONDAZIONE 26 MARZO – REL. PRESIDENTE, 

TESORIERE E SEGRETARIO  

Il 26 marzo 2025 sono previsti brevi interventi della Presidente del 

Consiglio ed altresì del Presidente della Fondazione; nonché verosimilmente 

del Presidente della Corte di appello, della Senatrice Anna Rossomando e 

della Vice – Sindaca Favaro. 

Il Consiglio prende atto della lettera dei dipendenti che declinano l’invito di 

partecipare alla festa celebrativa.  

---------------- 

 

5. RIUNIONE CON DOTT. CICCARELLI E SEZIONE VIII TRIBUNALE 

DI TORINO – 11 MARZO 2025 – REL. ALASIA, BRENCHIO E 

VALLOSIO 

Il Consiglio, udita la relazione dei consiglieri incaricati di partecipare 

all’incontro e letto il report inviato dal Presidente dr. Ciccarelli, ringrazia. 

Il COA incarica i predetti Consiglieri di predisporre una comunicazione per 



6 

 

 

 

 

i colleghi. 

Il Presidente Ciccarelli chiede altresì un nominativo da inserire nella bozza 

di programma per l’evento fissato per il 9 maggio 2025.  

Il COA indica il Consigliere Pino Vitrani di partecipare all’evento di cui al 

paragrafo precedente. 

Lo si comunichi a cura di XXXXXXXXXX. 

---------------- 

 

6. UTILIZZO AULE CORTE D’APPELLO – REL. PRESIDENTE E 

CONS. VALLONE  

La Presidente e il cons. Vallone riferiscono di essersi confrontati con il 

Presidente della Corte d’Appello, unitamente all’Avv. XXXXXXXXXX, per il 

tema dell’utilizzo delle maxi aule per il corso delle difese di ufficio e per la 

scuola forense, cui sono iscritti un centinaio di praticanti. 

Alle ore 18 interviene alla seduta il Cons. VITRANI. 

Il Presidente ha espresso viva preoccupazione per l’avvio delle udienze 

dedicate alla protezione internazionale che necessitano di un’aula che possa 

collegare da remoto le parti. Tali sono le maxi aule 2 e 6. Si è chiesto che 

fossero utilizzate le aule 32 e 33 dedicate alle convalide da remoto durante il 

Covid, come l’aula 24, raramente usata per le convalide da remoto la 

giornata di sabato. Il Presidente Barelli ha chiesto al Presidente Villani cui 

pure si è spiegata la ragione per cui necessitano le due maxi aule, ma il 

Presidente dei GIP Bevilacqua, dovendo arrivare 4 nuovi GIP, non ritiene di 

poter concedere queste aule alla Corte per le convalide giornaliere. Dunque 

la Corte necessita delle maxi aule 2 e 6 vista l’indisponibilità del Tribunale 
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a concedere anche solo per un pomeriggio l’utilizzo delle aule di cui sopra. 

La Corte, avendo anche altri 7 consiglieri in arrivo, necessita di ulteriori 

aule per le udienze e ha chiesto l’utilizzo solo tre mattine dell’aula 23 

parzialmente utilizzata per le mediazioni del consiglio e dell’aula 22 un 

giorno la settimana, sede dell’occ. 

Si incarica il tesoriere di allestire le aule della mediazione di Capris. 

Si utilizzerà per le mediazioni l’ampia stanza di fronte alla segreteria di 

Cinzia che dovrà dunque essere tenuta costantemente ordinata a quel fine e 

e l’auletta dietro l’aula consigliare (cosiddetta aula bianca) qualora libera. 

Alle 18,17 interviene alla seduta Consiliare l’avv. Marco Bona. 

---------------- 

 

7. CNF: EMERGENZA UFFICI GIUDICE DI PACE – REL. 

PRESIDENTE E TESORIERE 

Il Consiglio prende atto con vivo sollievo, considerato l’enorme impegno 

profuso in questa direzione dal COA torinese, della comunicazione del CNF 

in merito alla proroga al 30.06.2026 dell’entrata in vigore dell’ampliamento 

delle competenze del GdP così da consentire il miglior ed efficace 

reclutamento della magistratura onoraria necessaria che dovrà avvenire a 

cura del CSM che, all’uopo, è già stata sollecitato. 

---------------- 

 

8. ELENCO CURATORI SPECIALI – REL. VICEPRESIDENTE E 

CONS. BERTOLI 

Il Consiglio, udita la relazione della Vice Presidente e della Cons. Bertoli, 
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vista la richiesta di permanenza negli elenchi dei curatori speciali per 

l’anno 2025 presentata dagli Avv.: 

XXXXXXXXXX esaminata la documentazione prodotta, verificata la 

sussistenza dei requisiti deliberati il 24/2 u.s. (crediti in diritto di 

famiglia + crediti DVV); 

XXXXXXXXXX esaminata la documentazione prodotta, verificata la 

sussistenza dei requisiti deliberati 10/3 u. s. (8 c.f. + 1 procedura) 

 delibera l’accoglimento delle richieste. 

Il Consiglio, viste le domande di permanenza negli elenchi dei curatori 

speciali per l’anno 2025 presentate dalle Avvocate: 

XXXXXXXXXX considerato che l’istanza di permanenza è pervenuta oltre il 

termine di scadenza del 31.12.24, esaminata la documentazione prodotta, 

verificata la sussistenza dei requisiti, 

delibera, in via del tutto eccezionale, l’accoglimento delle richieste. 

Il Consiglio, vista la richiesta di permanenza negli elenchi dei curatori 

speciali per l’anno 2025 presentata dagli Avv.: 

XXXXXXXXXX considerata la mancanza dei requisiti richiesti, dispone la 

cancellazione dei medesimi dagli elenchi dei curatori speciali. 

---------------- 

 

9. PROTOCOLLO COA – PROCURA SPORTELLO DVV – REL. 

PRESIDENTE, CONS. BERTOLI, BRENCHIO, KOUMENTAKIS E 

BONAUDO 

Il Consiglio rinvia e chiede ai consiglieri la predisposizione di una bozza 

completa del protocollo da sottoporre al Procuratore della Repubblica. 
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---------------- 

 

10. OMCEO TORINO: PROGETTO PER BANDO DAPHNE 2025 PER 

CONTRASTARE LA VIOLENZA SULLE DONNE – PROPOSTA 

SPORTELLO ASSISTENZA LEGALE – REL. PRESIDENTE, CONS. 

BERTOLI, BRENCHIO, KOUMENTAKIS E BONAUDO 

La Presidente illustra il progetto, proposto dall’Ordine dei Medici di Torino 

per la partecipazione al bando europeo “Daphne 2025”, che prevede 

l’apertura di uno sportello di assistenza legale per le dottoresse vittime di 

violenza.  

Il Consiglio, con l’astensione del Cons. Berti, incarica i consiglieri 

Koumentakis, Bertoli, Brenchio, Alasia e Bonaudo di fissare una riunione 

per parlare con la vice presidente dell’Ordine dei Medici. 

---------------- 

 

11. CAMERA MINORILE TORINO E ASSOCIAZIONE CAMMINO: 

OSSERVAZIONI SULLA PROPOSTA DI PIANO GENITORIALE E 

PROTOCOLLO SPESE STRAORDINARIE DEI FIGLI FORMULATA 

DALLA COMMISSIONE FAMIGLIA – REL. VICE PRESIDENTE E 

CONS. BERTOLI 

Il Consiglio, preso atto delle osservazioni pervenute dalla Camera Minorile 

di Torino e dall’associazione Cammino in riferimento alla proposta di 

modifica del Protocollo sulle spese straordinarie dei figli formulata dalla 

Commissione Famiglia, udita la relazione della Vice Presidente e della 

Cons. Bertoli, delibera di incaricare le medesime di confrontarsi con la 
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commissione famiglia del Consiglio per poi ripresentare al Consiglio la 

bozza definitiva da sottoporre al Presidente Tetamo e alla Presidente 

Mecca. 

---------------- 

 

12. RICHIESTA AVV. XXXXXXXXXX LIQUIDAZIONE PARCELLA – 

REL. CONS. CAVALLO 

Il Consigliere Cavallo riferisce che l’Avv. XXXXXXXXXX ha richiesto un 

parere di congruità per un imputato assolto; le parcelle che coprono l’arco 

temporale che va dal 2016 al 2023 non sono oggetto di contestazione da 

parte dell’assistito. Il parere richiesto concerne un giudizio espresso in 

astratto, in assenza di contrasti tra avvocato e cliente in merito alla 

quantificazione degli onorari che ammontano ad € 16.311,47 al netto delle 

spese forfettarie. 

Considerata la mole degli atti da consultare e la difficoltà delle questioni 

giuridiche da affrontare che hanno richiesto un impegno particolarmente 

oneroso per il professionista, si esprime un giudizio di congruità in relazione 

agli onorari come sopra indicati, che risultano pienamente compatibili con i 

vigenti parametri. 

---------------- 

  

13. RICHIESTA AVV. XXXXXXXXXX LIQUIDAZIONE PARCELLA – 

REL. CONS. BALDASSARRE 

La Consigliera Baldassarre riferisce che l’Avv. XXXXXXXXXX ha richiesto 

un parere di congruità relativamente alle proposte di parcelle emesse 
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dall’Avv. XXXXXXXXXX per una composita attività svolta tra il 2021 e 2024 

a favore della XXXXXXXXXX. per l’attività giudiziale attinente sfratti per 

morosità oltre la formulazione di una denuncia querela. 

I valori indicati per la valorizzazione delle singole proposte di parcella si 

attengono tutte su valori tariffari medi, tranne la n. 7 calcolata ai minimi e 

con esclusione della fase decisionale considerato che è stata curata dal 

collega subentrante, avv. XXXXXXXXXX. 

In considerazione dell’attività prestata, di media intensità, e stimando 

adeguata la richiesta relativa alla pro forma n. 9 per la redazione e deposito 

della denuncia querela, si ritiene che le proposte di parcella siano congrue e 

da liquidarsi per l’importo imponibile complessivo di € 17.298,00 oltre 

accessori IVA e CPA. 

Il Consiglio approva e liquida la somma di € 17.298,00 oltre accessori IVA e 

CPA. 

---------------- 

 

14. AMMISSIONE DOTTORI ALLA PROVA FINALE DELLA SCUOLA 

FORENSE OBBLIGATORIA: SCUOLA DEL COA E SCUOLA 

LITUBIUM – REL. PRESIDENTE, CONS. BERTOLI E CAVALLO 

La Presidente riferisce che, come da comunicazioni pervenute dalle Scuole 

Forensi, risultano aver frequentato l’80% delle lezioni della Scuola Forense 

obbligatoria e dunque risultano essere ammessi alla prova finale i seguenti 

dottori: 

- per la Scuola Forense del Coa: 

XXXXXXXXXX Non risultano, invece, aver frequentato l’80% delle lezioni 
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della Scuola Forense Obbligatoria e dunque non potranno essere ammessi 

alla prova finale i seguenti dottori: 

- per la Scuola Forense del Coa: 

- XXXXXXXXXX per la Scuola Litubium: 

XXXXXXXXXX che dunque – lo si ribadisce - non sono ammessi 

alle prove finali. 

Il Consiglio, con l’astensione della Presidente, del Segretario e del Cons. 

Manzella, prende atto e incarica XXXXXXXXXX di comunicarlo ai dottori 

della Scuola del Coa e di chiedere all’esito delle prove di tutte le scuole 

forensi gli esiti e copia delle stesse. 

Si incarica XXXXXXXXXX 

Le prove della scuola forense del COA/Agat/Università si terranno l’11 

aprile p.v. alle ore 9,00. 

---------------- 

 

15. SERVIZIO TG4 11 MARZO 2025 SUL PSS –   TG4: EDIZIONE ORE 

19.00 DELL'11 MARZO VIDEO | MEDIASET INFINITY  - REL. 

PRESIDENTE 

La Presidente riferisce quanto riferito dal Collega XXXXXXXXXX ed altresì 

di aver visionato il video in oggetto. 

Le affermazioni sono effettivamente lesive della categoria. 

Si apre una discussione sul punto. 

Si propone di non prendere una posizione, allo stato, visto che le 

considerazioni del tutto destituite di alcun fondamento ancorchè 

profondamente offensive per la categoria degli Avvocati non hanno avuto 
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forse anche per tale ragione alcun tipo di risonanza da parte di altri media 

che non ripreso la notizia. 

XXXXXXXXXX lo comunichi, ringraziandolo per la segnalazione, anche 

all’avv. XXXXXXXXXX. 

---------------- 

 

16. RICHIESTA AGGIORNAMENTI AVV. XXXXXXXXXX SULLA TARI 

– REL. CONS. ALASIA 

Il Consiglio, preso atto della richiesta pervenuta dall’Avv. XXXXXXXXXX, si 

incaricano i Cons. Alasia e Vitrani unitamente ai XXXXXXXXXX di 

organizzare un incontro istituzionale con gli uffici competenti del Comune e 

di riferirne in Consiglio. 

---------------- 

 

17. SECONDO PARERE SULLA PRESCRIZIONE CREDITI 

TRIBUTARI – REL. CONS. BALDASSARRE 

Il Consiglio rinvia alla prossima seduta consiliare. 

---------------- 

 

18. PIATTAFORME DIGITALI FORMAZIONE ON DEMAND – REL. 

CONS. VITRANI  

Il Consigliere Vitrani relaziona sugli esiti degli accertamenti condotti dal 

dott. XXXXXXXXXX in merito alla adesione dei colleghi extraforanei agli 

eventi formativi del nostro COA, pari a circa 2.000 accessi. Il Consiglio 

incarica XXXXXXXXXX unitamente ai cons. Vitrani e Cavallo di contattare 



14 

 

 

 

 

il dott. XXXXXXXXXX onde finalizzare la formazione necessaria per rendere 

accessibili gli eventi ai colleghi extraforanei previo pagamento della somma 

di euro 20,00 omnia in favore di Capris Srl. Il tutto cortesemente nell’arco 

di un paio di settimane. 

Il Cons. Vitrani relaziona sui costi della realizzazione degli eventi on 

demand di DIRECTIO e OPEN DOT COM. 

Il COA decide di convocare i coordinatori delle commissioni scientifiche 

incaricando XXXXXXXXXX di farlo per il prossimo lunedì 24/3 alle ore 

18,30. 

---------------- 

 

19. ESITO DEI LAVORI SVOLTI DALLA SOTTOCOMMISSIONE 

PROCEDURE CONCORSUALI – DIFFUSIONE – REL. CONS. 

BALDASSARRE, KOUMENTAKIS E VALLOSIO 

La Consigliera Baldassarre illustra l’esito dei lavori svolti dalla 

Commissione Affari Civili - Sottocommissione procedure concorsuali in 

merito al Codice della crisi di impresa ed insolvenza. 

La Cons. Baldassarre propone di pubblicare sul sito del COA il documento. 

Il Consiglio ringrazia vivamente la Cons. Baldassarre, i consiglieri 

Koumentakis e Vallosio ed i componenti della Commissione che hanno 

partecipato alla stesura del documento. 

Si delibera di pubblicare il documento sul sito del COA e di prevedere una 

mail dedicata. 

XXXXXXXXXX invierà una mail di ringraziamento ai componenti della Sotto 

Commissione e la Consigliera Koumentakis le invierà l’elenco dei 
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nominativi dei colleghi da ringraziare anche invitandoli a ritirare presso il 

Consiglio un omaggio, la cravatta del COA (per i colleghi) ovvero il foulard 

(per le colleghe). 

---------------- 

 

20. TORINO SOCIAL IMPACT E LA PROSECUZIONE DEL LAVORO 

DELLA COMUNITÀ DI PRATICA OP4IMPACT. LA CONDIVISIONE DI 

INTENTO E IL BUDGET – REL. CONS. BALDASSARRE 

La Consigliera Baldassarre aggiorna il Consiglio sulla prosecuzione del 

lavoro svolto dalla Comunità di pratica OP4Impact. 

Il COA delibera di partecipare per la sua parte pari a euro 1.000,00 e 

ringrazia la Cons. Baldassarre per il lavoro svolto. 

---------------- 

 

21. ODCEC: RICHIESTA RELATORI CONVEGNO “PARI 

OPPORTUNITA’ E GIOVANI NELLE LIBERE PROFESSIONI. UNA 

RIFLESSIONE CONDIVISA” – 6 MAGGIO 2025 – REL. PRESIDENTE  

Il Consiglio incarica XXXXXXXXXX di invitare il Cpo ad indicare un 

proprio relatore. 

Lato Consiglio si incarica di sondare la disponibilità del delegato Cassa 

Forense avv. Francesco Zarba. XXXXXXXXXX comunichi a Zarba e 

all’ordine dei commercialisti. 

---------------- 

 

OMISSIS 
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---------------- 

 

22. COMUNE TORINO: RICHIESTA AVVOCATO PENALISTA PRO 

BONO – REL. CONS. CRIMI E CAVALLO 

Il Consigliere Crimi riferisce che non ci sono novità e dunque il Consiglio 

rinvia. 

---------------- 

 

23. INTERPRETAZIONE ART. 35 COMMA 8 CDF – 

APPROFONDIMENTI E PARERE EX SENTENZA CNF 5 LUGLIO 2024 

N. 294 – REL. CONS. BONA 

Il Consigliere Bona riassume i termini della questione e riferisce di aver 

anche approfondito ulteriormente il tema. 

Ci sono diversi Studi che indicano le operazioni ed i clienti per i quali 

vengono svolte. 

Da quando il caso è stato sollevato lo Studio XXXXXXXXXX ha proceduto a 

fare modifiche importanti al Sito rimuovendo praticamente le menzioni in 

questione. 

Altri Studi che invece indicano i nomi dei clienti sono XXXXXXXXXX. 

La Sentenza del CNF che è stata esaminata e che ha sollevato dubbi 

interpretativi è in linea con precedenti costanti e dunque la norma – ove non 

venga modificata – prevederebbe la necessità di inviare una segnalazione al 

CDD. 

Si apre una discussione sulla norma in questione. 

Si prende atto che, finora, l’analisi dei siti in cui sono comparsi i nomi dei 
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clienti ha portato i consiglieri incaricati di promuovere un’azione di moral 

suasion chiamando gli studi e invitandoli alle rettifiche. Che dunque 

nessuno, allo stato, è stato segnalato al CDD per tale ragione. 

La Presidente, il cons. Berti e il  Cons. Manzella propongono di chiedere al 

CNF di intervenire sulla disposizione in oggetto e modificarla, per renderla 

al passo con i tempi del marketing legale pur nei limiti dei doveri incombenti 

sugli avvocati in merito alla possibilità di promuovere la propria attività 

professionale ma salvaguardando la possibilità di effettivamente concorrere 

con colleghi di altri paesi che non soggiacciono a limiti così restrittivamente 

previsti e corrono il rischio di non poter concorrere su clienti europei che 

chiedono come prerequisito di documentare quali analoghe operazioni si 

sono seguite in passato. 

Prende la parola l’avv. Berti per dire che anche fare interviste nelle quali 

indicare non solo quali cause sono state fatte ma quali si intendono 

intraprendere e per quali fatti e nei confronti di chi, dovrebbe intendersi non 

consentito alla stregua di questa norma, che dunque non si applica solo ai 

siti web.  

Peraltro ricorda che in passato nessuno è mai stato segnalato ma solo 

avvisato della difformità di ciò che prescrive il codice deontologico. 

Il cons. Bona riferisce che dalla lista dei siti visionati dai Consiglieri emerge 

che alcuni di questi siti appartenenti a studi che tuttora pubblicano le notizie 

dei clienti assistiti emerge che nessun rilievo è stato fatto, probabilmente è 

sfuggito o è stato fatto ma non è stato annotato dai consiglieri incaricati. 

Il Cons. Ciurcina sottolinea che anche l’avv. XXXXXXXXXX nel corso 

dell’incontro con il COA dello scorso lunedì ha fatto intendere che sono allo 
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studio proposte di modifica del Codice Deontologico e dunque propone di 

mettersi in quel solco. 

Alle ore 20,12 si allontanano dalla seduta i Cons. Berti e Crimi. 

Il Consiglio considerata l’importanza della questione qui in discussione 

delibera di incaricare i Cons. Bona, Baldassarre, Manzella, Vitrani, 

Vallosio, Cavallo di elaborare a stretto giro alla luce delle decisioni del 

CNF ed alla luce di un orientamento evolutivo della professione legale una 

proposta di modifica dell’art. 35/8 al CNF. 

Alle ore 20,20 si allontana dalla seduta il Cons. Michela. 

---------------- 

 

24. RICHIESTA AVV. XXXXXXXXXX LIQUIDAZIONE PARCELLA – 

REL. CONS. VITRANI 

Il Consiglio, con l’astensione dei Cons. Strata e Cavallo, rinvia. 

Alle ore 20,24 si allontana dalla seduta la Cons. Rossi. 

---------------- 

 

25. RICHIESTA PARERE AVV. XXXXXXXXXX – REL. CONS. BERTI 

Il Consiglio rinvia non avendo preso visione tutti i consiglieri della bozza di 

parere del cons. Berti. 

---------------- 

 

26. ELENCO AVVOCATI MOROSI 2024 – REL. TESORIERE 

Il Consiglio, udita la relazione del Tesoriere, delibera di non procedere al 

recupero degli interessi di mora. 
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Incarica altresì gli Uffici di sollecitare il pagamento delle quote arretrate; 

nel caso in cui, nonostante l’ulteriore sollecito, persista il mancato 

pagamento della quota annuale entro il termine del 30 marzo 2025, il 

Consiglio delibera la convocazione dei Colleghi, di cui all’elenco allegato 

all’odg, davanti al Consigliere di turno, in numero di 40 al giorno, a partire 

dal 31 marzo 2025. 

Si incarica XXXXXXXXXX. 

---------------- 

 

27. RICHIESTA CHIARIMENTI UDIENZE PENALI CUI PUO’ 

PARTECIPARE IL PRATICANTE AVVOCATO ABILITATO AL 

PATROCINIO SOSTITUTIVO – REL. CONS. CRIMI E TESORIERE 

Il Consiglio rinvia. 

---------------- 

 

28. 4CAI S.R.L.: RICHIESTA COLLABORAZIONE PERCORSO 

FORMATIVO IN MATERIA DI INTELLIGENZA ARTIFICIALE CO-

ORGANIZZATA CON L’ORDINE DI MILANO – REL. PRESIDENTE 

La Presidente incarica l’avv. Alasia di verificare la percorribilità del 

percorso formativo. 

---------------- 

 

29. RICHIESTA AVV. XXXXXXXXXX DI REVOCA DELLA 

SOSPENSIONE VOLONTARIA DALL’ESERCIZIO DELLA 
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PROFESSIONE FORENSE E CONTESTUALE CANCELLAZIONE 

DALL’ALBO – REL. TESORIERE 

Il Consiglio rinvia. 

---------------- 

 

30. RICHIESTA AVV. XXXXXXXXXX CANCELLAZIONE DALL’ALBO 

IN PENDENZA DI PROCEDIMENTI DISCIPLINARI – REL. 

TESORIERE 

Il Consiglio rinvia. 

---------------- 

 

31. RICHIESTA AVV. XXXXXXXXXX SOSPENSIONE 

DALL’ESERCIZIO DELLA PROFESSIONE FORENSE – REL. CONS. 

BERTI E SCAPATICCI  

Il Consiglio rinvia. 

---------------- 

 

32. CHIUSURE SPORTELLI PONTI APRILE – MAGGIO – REL. 

PRESIDENTE 

Il Consiglio, udita la relazione della Presidente, delibera la chiusura degli 

Sportelli del Patrocinio a spese dello Stato, del Cittadino e del turno del 

Consigliere dal 22 aprile al 5 maggio. 

Se ne dia informativa – XXXXXXXXXX – sul sito. 

Delibera di chiudere il COA il 26 aprile e il 3 maggio. 

---------------- 
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33. CONSIGLIO GIUDIZIARIO: ODG DEL 18.03.2025 E VERBALI DEL 

11.03.2025 – REL. CONS. BERTI E ROSSI 

Il Consiglio prende atto dei complessi lavori che hanno portato alla 

modifica del regolamento del Consiglio giudiziario, esprimendo viva 

condivisione al contributo prestato dal Cons. Monti; delibera di invitare in 

Consiglio alla seduta del 31 marzo p.v. i colleghi XXXXXXXXXX mandando 

loro l’estratto del verbale sul punto con la mail di invito (anche da remoto, 

XXXXXXXXXX predisponga il tutto se necessario). 

---------------- 

 

34. DVV-FVD - REL. CONSIGLIERI BERTOLI, BRENCHIO, 

KOUMENTAKIS, BERTI, BONAUDO 

Omissis 

---------------- 

 

35. FORMAZIONE: ACCREDITAMENTI: 

UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI TORINO: LEGALITA’ E 

TRASPARENZA: PRESUPPOSTI PER L’ECONOMIA E LA DIREZIONE 

DELLE IMPRESE. LA STORIA DEL CASO AMBROSOLI – 15.04.2025 

RICONOSCIUTI 3 CREDITI E CONCESSO IL PATROCINIO 

ALL’UFFICIO DI PRESIDENZA 

RICHIESTA SALUTI PRESIDENTE O CONSIGLIERE 

Il Consiglio rinvia alla prossima seduta l’individuazione del Consigliere. 
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********* 

 

UFFICIO DI PRESIDENZA  

La Presidente domanda se i Consiglieri desiderano chiarimenti o intendono 

aggiungere qualcosa sui punti decisi all’Ufficio di Presidenza. 

Nessuno dei Consiglieri chiede la parola, con le eccezioni di seguito 

indicate nei rispettivi punti. 

I punti che seguono si intendono approvati.  

---------------- 

 

37. COMUNICATO CAMERA PENALE SULLE AFFISSIONI NEL 

PALAZZO DI GIUSTIZIA – RISCONTRO PRESIDENTE CORTE 

D’APPELLO E PROCURATORE GENERALE DELLA REPUBBLICA - 

PRESA D’ATTO 

Il Consiglio prende atto. 

---------------- 

 

38. COA ALESSANDRIA: ADESIONE A DELIBERA UNIONE 

REGIONALE PIEMONTE E VALLE D’AOSTA SU 

INAPPLICABILITA’ CODICE CONTRATTI PUBBLICI AGLI ORDINI 

PROFESSIONALI – PRESA D’ATTO 

Il Consiglio prende atto. 

---------------- 

 

39. UNEP TRIBUNALE IVREA: COMUNICAZIONE SU 
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RICHIESTE DI NOTIFICA EX ART. 149 BIS CPC – PRESA D’ATTO – 

PUBBLICAZIONE SUL SITO E NEWSLETTER MENSILE 

Il Consiglio prende atto ed approva. 

---------------- 

 

40. FORMAZIONE: ACCREDITAMENTI: 

UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI TORINO: TEMPO REATO 

PROCESSO – 10/11 APRILE 2025 

CREDITI: 3 A GIORNATA 

UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI TORINO: LEGALITA’ E 

TRASPARENZA: PRESUPPOSTI PER L’ECONOMIA E LA DIREZIONE 

DELLE IMPRESE. LA STORIA DEL CASO AMBROSOLI – 15.04.2025 

CREDITI: 3 

RICHIESTO PATROCINIO – SI CONCEDE E SALUTI PRESIDENTE 

O CONSIGLIERE 

COMMISSIONE SCIENTIFICA COA: LA PROCURA EUROPEA – 

09.04.2025 

CREDITI: 2 

AIAF + FONDAZIONE +CPO: CONTO SU DI ME: UN PERCORSO 

DIDATTICO PER COMPRENDERE E CONTRASTARE IL FENOMENO 

DELLA VIOLENZA ECONOMICA – 27.05.2025 

CREDITI: 2 

RETE LENFORD: TUTELA DELLE LAVORATRICI E DEI LAVORATORI 

LGBTIQ+ TRA NUOVE E VECCHIE DISCRIMINAZIONI - 28.05.2025 

CREDITI: 2 
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CHIEDERE AL DOTT. CUCCO VALIDITA’ AI FINI DELLA 

PERMANENZA NELL’ELENCO DIFENSORI FONDO VITTIME DI 

DISCRIMINAZIONE  

TUTELA DEL DIPARTIMENTO DI GIURISPRUDENZA: IL DIRITTO 

DEGLI INVISIBILI – 11.04.2025 

CREDITI: 3 

ORDINE DOTTORI COMMERCIALISTI: DALLA COMPETITIVITA’ 

ALLA SOSTENIBILITA’ – 09.04.2025  

CREDITI: 3 

UNITO: XXXV CONVEGNO NAZIONALE DELL’ASSOCIAZIONE 

ITALIANA FRA GLI STUDIOSI DEL PROCESSO CIVILE – LE 

OBBLIGAZIONI SOLIDALI – 19/20 SETTEMBRE 2025 

CREDITI: 3 A SESSIONE 

Il Consiglio approva. 

---------------- 

COMMISSIONE DIFESE D’UFFICIO: 

RICHIESTA DI ISCRIZIONE ELENCO UNICO DIFESE D’UFFICIO: 

Il Consiglio, vista la richiesta di iscrizione nell’elenco Unico Nazionale dei 

difensori d’ufficio presentata dall’Avvocato: 

XXXXXXXXXX esaminati i documenti prodotti e preso atto che sono assenti 

sanzioni disciplinari nei confronti dello stesso 

dispone l’iscrizione 

------------------- 

CONSIGLIO DISTRETTUALE DI DISCIPLINA – PRESA ATTO 

Il Consiglio prende atto delle segnalazioni del Consiglio distrettuale di 
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disciplina e incarica l’Ufficio segnalazioni del COA di provvedere ad 

annotare il provvedimento sulla scheda anagrafica di ciascun avvocato 

interessato: 

ARCHIVIAZIONI 

XXXXXXXXXX 

---------------------- 

PATROCINIO A SPESE DELLO STATO  

Il Consiglio, sulle richieste attinenti al patrocinio a spese dello Stato in 

materia civile e sulle liquidazioni relative alle mediazioni e negoziazioni 

assistite  

delibera 

in conformità a quanto risulta dall’elenco allegato, con l’astensione del 

singolo Consigliere in ipotesi di nomina sua ovvero di un collega di studio 

in una singola pratica. 

--------------------- 

PATROCINIO SOSTITUTIVO  

Il Consiglio, vista l’istanza della Dottoressa:  

XXXXXXXXXX diretta ad ottenere l’abilitazione al patrocinio come previsto 

dall’ art. 41 co. 12, Legge 31.12.2012 n. 247   -  

delibera 

di abilitare la medesima al patrocinio così come previsto dall’art. 41 co. 12, 

Legge 31.12.2012 n. 247.  

Precisa che il praticante avvocato può esercitare, ai sensi dell’art. 41 

Comma 12 L. 247/2012, attività professionale in sostituzione dell’avvocato 

presso il quale svolge la pratica e comunque sotto il controllo e la 
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responsabilità dello stesso anche se si stratta di affari non trattati 

direttamente dal medesimo, in ambito civile di fronte al Tribunale ed al 

Giudice di Pace, ed in ambito penale nei procedimenti di competenza del 

Giudice di Pace, in quelli per reati contravvenzionali e in quelli che, in base 

alle norme vigenti anteriormente alla data di entrata in vigore del Decreti 

Legislativo 19 febbraio 1998, n. 51, rientravano nella competenza del 

Pretore. 

L’abilitazione decorre da oggi 17/03/2025, data di iscrizione nell’apposito 

registro. 

L’abilitazione può durare al massimo cinque anni, da considerare in ogni 

caso, comunque, all’interno della durata di iscrizione al Registro dei 

praticanti, salvo il caso di sospensione dall’esercizio professionale non 

determinata da giudizio disciplinare, alla condizione che permangano tutti i 

requisiti per l’iscrizione nel Registro. 

Dà mandato alla Segreteria di comunicare quanto sopra all’interessata con 

avvertenza che la stessa dovrà prestare entro 60 giorni l’impegno solenne 

avanti il Consiglio, convocando altresì il dominus.  

--------------------- 

NULLA-OSTA   

Il Consiglio, vista la domanda della dott.ssa XXXXXXXXXX, nata a Vico 

Equense il 30/04/2001, diretta ad ottenere il rilascio del nulla-osta per il 

trasferimento della sua iscrizione dal Registro dei Praticanti Avvocati di 

Torino a quello di MILANO. 

Vista la regolarità di iscrizione della medesima e preso atto che non 

sussistono nei confronti della dott.ssa XXXXXXXXXX procedimenti di sorta - 
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concede il nulla-osta 

alla dott.ssa XXXXXXXXXX per il trasferimento della sua iscrizione al 

Registro dei Praticanti Avvocati di MILANO, con avvertenza che si 

provvederà alla cancellazione della medesima non appena sarà pervenuta la 

comunicazione dell'avvenuta iscrizione al Consiglio dell'Ordine di MILANO. 

------------------------- 

CANCELLAZIONI  

Il Consiglio, vista la domanda di cancellazione della Dottoressa: 

XXXXXXXXXX Vista la domanda di cancellazione delle Avv.te: 

XXXXXXXXXX Vista la comunicazione dell’Ordine degli avvocati di 

GROSSETO dalla quale risulta che l’Avv. XXXXXXXXXX è stato iscritto 

all’Albo degli Avvocati 

Visto il decesso dell’Avv. XXXXXXXXXX 

dispone la cancellazione dei medesimi dai Registri ed Albi tenuti da questo 

Ordine Forense. 

--------------------- 

La seduta viene tolta alle ore 20,44. 

--------------------- 

Il Consigliere Segretario          La Presidente dell’Ordine 

Avv. Claudio Strata    Avv. Simona Grabbi 

 


